
第2994回例会(第10回) 9月28日(木)11:30～食事(ビュッフェ) 12:30～点鐘

司会 副幹事 山竹 葉子 君

ロータリーソング斉唱 ソングリーダー 坂本 繁 君

 ♪手に手つないで ♪村祭り

ゲスト 一般社団法人トリナス代表理事

みんなの図書館さんかく館長

土肥 潤也（どひ じゅんや） 様

会長 深沢 英雄 君

こんにちは。明日29日は中秋の名月です。子供の
頃はお月見をして、ススキとお団子をお供えしまし
た。大人になってからは、結婚して子供が小さい頃
はやっていましたが、今は気持ちだけです。お彼岸
直後の満月は、また味わいがあるものです。
静岡では、月見団子ではなく「へそ餅」をお供え

します。一説によると徳川家康にちなむものだそう
です。「どうする家康」を見ていないので、お月見
の様子が出てきたかどうかわかりませんが、この
「へそ餅」を登場させてほしいものです。
中秋の名月は旧暦の8月15日の月のことですが、竹

取物語のかぐや姫が月に帰ったのがこの日です。
そして、帝がかぐや姫から贈られた「不老不死の

薬」を焼いた山を「不死の薬を焼いた山」というこ
とから「不死山」と言われ、煙を出し続けるように
なった、これは言うまでもなく「富士山」のことで
す。こういう静岡に伝わる物語を思い浮かべながら
月を見ると、ただの満月ではなくなりますね。
月の話はツキませんが、またいずれ機会があった

らお話ししたいと思います。
今日の卓話講師は、土肥君です。講師なので、土

肥さんと呼ばなければならないのでしょうが、彼が
大学生の時から知っているので、つい、土肥君と呼
んでしまいます。
僕が、「焼津市市民活動運営協議会」に関わって

いた時に、「若者のまちづくり」を提唱して現れま
した。その時以来の彼の活動ぶりを見て、世代交代
だな、と思いました。
先日、渡仲委員長と打ち合わせに伺ったときに、

既に自分の会長所信を読んでいたことに驚きました。
しかも、冒頭に取り上げた、誰も知らないかもしれ
ないと思っていた、国連ブラント委員会による「南
と北」を読んでいたとのことでした。

ひょっとしたら、ロータリーメンバーの誰よりも会長所信
を理解しているかもしれません。
今日は、みんなの図書館さんかく館長という肩書になっ

ています。
余談ですが、歴史上最も傑出した人物は誰かというと、

東はチンギスハン、西はアレキサンダー大王だと思ってい
ます。この二人の違いは何かというと、文化の融合を考え
ていたかどうかではないでしょうか。紀元前4世紀くらい
の話ですが、ギリシャでは都市の中心に図書館と広場が
あったようです。知の象徴である図書館は、権力の象徴で
もあったわけです。アレキサンダー大王の名を冠したアレ
クサンドリアには世界最大の図書館があったと言われてい
ます。国が衰え、乱れていくとともに図書館は滅亡しまし
た。現代では、インターネットの普及によって図書館の存
続が問われています。
しかし、図書館は知らない世界との出会いの広場でもあ

ると思いますので、土肥君の取り組みはとても大切なこと
だと思っています。以前、大学の先生から、自分が死んだ
時に大量の資料や本はどうなるのだろう、というぼやきを
きいたことがあります。自分も同じことを思いました。自
分にとっては大切な本ですが、子供たちにとってはどうで
もよいものかもしれません。そういう本の行き所を作れな
いかな、と思っていました。
いつの日かそういう本の森ができて、自由に散策できれ

ば幸せな老後になると思います。
以上、会長挨拶でした。ありがとうございました。



親睦活動・スマイル委員会  諸田 洋之  君

小原 照光 君(H27.10.1)
永田 貴三 君(H27.10.1)
福﨑 正展 君(H24.10.4)
坂本 繁  君(H30.10.4)

入会記念日

大石 訓永 君（株）トマル水産(S55.10.1)
吉田 典充 君 静岡牛乳（協） (H9.10.1)
西野 了史 君

（株） 西了エレクトライン(H19.10.1)

創立記念日

親睦活動・スマイル委員会 諸田 洋之  君

渡仲 康之助 君
本日の卓話をお引き受け頂いた一般社団法人トリナス代表
理事土肥潤也様に感謝申し上げ、スマイルします。
ありがとうございました。

社会奉仕委員会 委員長 高橋 幸弘 君

事業計画である地区補助金事業によるしいの木さん
のフリースクールと社会体験という企業訪問などを
10月19日に予定しております。1日マイクロバスを
借り、社会奉仕委員会含め４つの奉仕委員会、プロ
ジェクトメンバーを中心に社会体験活動を行います。
その他の皆様には色々ご協力お願いすればと思いま
すが、どうぞよろしくお願いいたします。

本日の暫定出席率
会員増強維持・出席委員会

副委員長 良知 正浩 君

暫定出席数は、58名中39名、出席率67.2パーセントで
先週と同じ出席率です。

①近隣クラブより例会変更通知が来ておりますので
回覧いたします

②本日13時40分より理事会があります。
役員理事の皆様は宜しくお願い致します。

幹事 村松 英和 君

卓話者：一般社団法人トリナス代表理事
みんなの図書館さんかく館長
土肥 潤也 様

演題
「こども・若者の「やりたい！」が

カタチになるまち焼津」

生まれも育ちもこの焼津という土肥様に、これまでの地元
での生い立ちや駅前商店街に中学生や高校生の居場所施設
を作ること、運営してみんなの三角図書館の事、駅前商店
街の活性化のことなど卓話を頂きました。

見原 健司 君
藤枝MYFCがJ1クラブライセンスを取得しました。いつも応
援いただき、ありがとうございます。これでチームの成績
が良ければJ1に昇格できますが、例外規定の交付のため、
J1昇格決定後にJ1基準のスタジアムや天然芝の練習場が必
要となります。J1ライセンスの取得は、私が関わり始めた5
年前には考えられなかったことです。静岡第一テレビで13
時から生放送されます。より一層、この地域を盛り上げら
れるように努力していきますので、引き続き、熱い応援を
宜しくお願い致します。

青島 直久 君（校長と語る会）
多々良 匡 君（校長と語る会）
浅原 博 君（校長と語る会）
杉本 昭 君（校長と語る会）
小原 照光 君（校長と語る会）
片岡 征哉 君（校長と語る会）
松本 祥明 君（校長と語る会）
大畑 邦明 君（校長と語る会）

会員数 出席数 出席率
9月14日
M-UP

9月14日
確定
出席率

9月28日 58(58) 39名 67.24% 8名 86.21%
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